

**Österreichisch – Kubanische Gesellschaft
Oberösterreich**



NEWSLETTER 2010/13

ÖKG Homepage: <http://www.cuba.or.at> (die Homepage der ÖKG)

ÖKG OÖ Blog: <http://oekg.wordpress.com> (Der Kuba - BLOG aus Oberösterreich)

Inhalt:

- 1) Film „Los Refrigeradores am Freitag, 10.09. in Linz
- 2) Free the Cuban Five
- 3) Neues aus und über Kuba
- 4) Termine

- 1) **Los Refrigeradores:** am Freitag, 10.09.2010 um 20:30 Uhr auf der Stadtwerkstatt – Lände. „*Eis auf Kuba – im Cocktail an der Strandbar eine Selbstverständlichkeit, für die Bewohner der Insel eine Frage des Überlebens, ein Täglicher Kampf, die Materie im kalten Festzustand zu erhalten. Kühlschränke werden über Generationen vererbt, restauriert und gewartet, bilden das Zentrum im Haushalt und konfrontieren ihre Besitzer letztendlich mit den Energieproblemen eines isolierten Staates, der nach Ende des Kalten Krieges nicht mehr Zucker gegen Erdöl tauschen kann.* „Los Refrigeradores“ erzählt vom sozialen, wirtschaftlichen und energiepolitischen Kosmos, den der Kühlschrank bündelt und in dessen Mittelpunkt er steht – Eis ist Zivilisation. (Aus dem Ankündigungstext im „Versorger“ vom September 2010, Seite 18).
- 2) **Free the Cuban Five: Kindermusical:** Die Weltpremiere des Musicals „Cinco Heroes Cubanos“ [Fünf kubanische Helden] des kubanischen Kindertheaters „La Colmenita“ [Der kleine Bienenstock] in der Türkei kam beim Publikum im Kulturzentrum „Nazim Hikmet“ in Istanbul sehr gut an. Die Aufführung war die letzte eine Tournee durch mehrere türkische Städte und war nicht nur den Fünfen sondern auch den Opfern der Sprengung eines kubanischen Flugzeuges durch Terroristen im Oktober 1976 gewidmet. Das Musikspiel enthält Lieder von Sylvio Rodríguez, Carlos Puebla und Van Van und Verse des türkischen Dichters Nazim Hikmet und des Uruguayers Mario Benedetti. ([zum Artikel](#))
- 3) **Neues aus und über Kuba:**
 - a. **Kämpfen für das Paradies:** Kubas Nachwuchs profitiert von Bildung und Gesundheitsversorgung. Kubas Jugend hat viele Gründe, den Sozialismus zu verteidigen. Wenn es um Kuba geht, ist den bürgerlichen Massenmedien hierzulande kein Klischee zu blöd, um es nicht als Nachricht in die Welt hinauszuposaunen. Wenn die kubanische

Publiziert von der Österreich – Kubanischen Gesellschaft (ÖKG) in Linz

Stammtisch jeden letzten Freitag im Monat um 19:00 Uhr, ausser im Juni, Juli und August jeden letzten Mittwoch im Monat um 18:00 Uhr, in Linz (Details und Änderungen über die BLOG Page). Wenn Sie den Newsletter nicht mehr erhalten wollen, oder für Weiterempfehlung an FreundInnen

oder für sonstige Nachrichten:

email: [cuba\(dot\)oee\(at\)a1\(dot\)net](mailto:cuba(dot)oee(at)a1(dot)net)

Blog Seite: <http://oekg.wordpress.com>

ÖKG Linz

p.A.: Im Tal 13
4040 Linz

Fußballnationalmannschaft kurzfristig eine Europatournee absagen muß, ist daran natürlich Fidel Castro schuld. Wenn Havanna Häftlinge auf freien Fuß setzt, spekulieren die Agenturen darüber, ob der oder der zu den Freigelassenen gehört – selbst wenn er gar nicht im Gefängnis sitzt. Für sie ist Kuba ein Land von prinzipiell leichtbekleideten jungen Frauen, das von alten Männern geführt wird. Zahlen und Fakten stören nur. ([zum Artikel](#))

- b. **Kuba und der Kampf gegen Homophobie:** Ein Gespräch mit Dr. Alberto Roque Guerra, Mitarbeiter des kubanischen Nationalzentrums für sexuelle Aufklärung (CENESEX) Dr. Alberto Roque mit der DKP Zeitung UZ: Der Sozialismus ist eine Gesellschaft, in der von Anfang an klar ist, dass Frauen und Männer gleiche Rechte besitzen. In der DDR wurde relativ früh damit begonnen, Sexualaufklärung auch bei Kindern und Jugendlichen durchzuführen. Homosexualität war aber lange kein Thema oder wurde nur sehr verschämt diskutiert. ([zum Interview](#))
- c. **Kuba bildet über 8.500 Ärzte aus:** Über 8500 Nachwuchsärzte aus 54 Ländern – einschließlich den Vereinigten Staaten von Amerika – wurden in den vergangenen sechs Jahrgängen an der Lateinamerikanischen Schule für Medizin (ELAM) in Havanna ausgebildet. Das erklärte der Rektor dieser Medizinhochschule, Juan Carrizo, gegenüber der staatlichen kubanischen Nachrichtenagentur AIN. Allein in diesem Jahr würden 400 junge Ärzte aus 40 Nationen ihre Ausbildung an der ELAM abschließen. ([zum Artikel](#))
- d. **Fidel Castro und die „Bilderberg Verschwörung“** Mit ungewöhnlichen Äußerungen macht Kubas ehemaliger Regierungschef Fidel Castro auf sich aufmerksam. Die Jugend der Welt ist nach Meinung des kubanischen Revolutionsführers Opfer der Verschwörung einer Weltregierung, die sie in einen „atomaren Holocaust“ führen will. In zwei seit dem vergangenen Wochenende veröffentlichten Kommentaren beschuldigte er die Bilderberg-Konferenzen, hinter dieser Verschwörung zu stehen. ([zum Artikel](#))
- e. **Probleme mit den Castros:** Wenn politische Macht in der Familie weitergegeben wird, hat das manchmal einen schalen Beigeschmack. Bei Raúl Castro aber ist nicht nur die Verwandtschaft mit seinem Bruder Fidel Castro ausschlaggebend. Der amtierende Staats- und Regierungschef Kubas war selbst führend am Sturz der Batista-Diktatur und damit an der Revolution 1959 beteiligt. Das Nachrichtenportal noows.de – ein Projekt der Verlagsgruppe Holtzbrinck – hat das aber nicht mitbekommen und machte Raúl Castro kurzerhand zum Sohn seines Amtsvorgängers. ([zum Artikel](#))
- f. **Gleichberechtigung in Kuba:** Die kubanische Wissenschaftlerin und Frauenrechtlerin Mariela Castro hat am Dienstag im schweizerischen Bern über den Kampf um die geschlechtliche Gleichberechtigung in Kuba referiert. Die Direktorin des Kubanischen Nationalen Zentrums für Sexualerziehung (CENESEX) befindet sich in der Schweiz auf Einladung der Vereinigung SchweizCuba, der medizinischen Hilfsorganisation AMCA und der Gruppierung Medicuba-Suisse. ([zum Artikel](#))

4) **Termine:**

- a. **Freitag, 10. September 2010, Linz** 20:30 Uhr, Stadtwerkstatt-Lände, Film „Los Refrigeradores“
- b. **Freitag, 10. November 2010: WIEN**, 14:00 – 16:00 Mahnwache am Stephansplatz zu den Cuban Five
- c. **Freitag, 24. September 2010: Linz**, 19:00 Uhr, Kasperkeller, Kuba Stammtisch
- d. **Donnerstag, 30. September 2010, Linz**, 18:00 Uhr, Cafe Valdez, Herrenstrasse: Rum- und Zigarrenverkostung mit cubanischer Live Musik
- e. **Samstag, 9. Oktober: Linz**, österreichweites Kuba Solidaritätstreffen des Netzwerk Kuba
- f. **17. – 21. November: Cuba, Holguin:** VI internationales Colloquium zu den 5 gefangenen Cubanern in den USA
- g. **19. November: Wien:** Geburtstagsfeier „40 Jahre ÖKG“

Der Kuba Newsletter freut sich, wenn er fleißig abonniert wird: also, FreundInnen weitersagen, daß da was über Kuba läuft, wo mitgelaufen werden kann **ggg !!!!**

[Email Adresse: cuba\(dot\)ooe\(at\)al\(dot\)net](mailto:cuba(dot)ooe(at)al(dot)net)

Wer nicht jedesmal auf die Zusammenfassung in diesem Newsletter warten will sondern immer gleich bei neuen Beiträgen im Kuba Blog informiert werden will, kann den OÖ Kuba Blog auch direkt abonnieren:

<http://oekg.wordpress.com>

in der rechten Spalte findet Ihr eine Rubrik „ABO“. Wer das Email abo aktiviert, erhält eine Emailnachricht, sobald ein neuer Beitrag im Blog erscheint – praktisch, nicht?